

## わんぱくスクール 関係者からの メッセージ

わんぱくスクール  
近藤正裕校長

わんぱくスクールは、自発性のある明るく豊かな子どもを育成することを目的とした「社会教育」の一環です。人や動物、自然をいたわるやさしさ、自分の気持ちをコントロールできる強さ、いけないことをいけないと言える勇気など、人として大切なことが何かを考え、身につけるきっかけがたくさんあります。

最初は「大人しいなあ」と思っていたわんぱく生が、気づけば地域や学校で活躍している。ジュニアリーダーになって、わんぱく生のお世話をしている。そんな場面をたくさん見てきました。大人が思っている以上に子どもは多くのことを吸収し、成長していきます。今までとは違う自分に会えるのも、この事業の魅力のひとつです。

子どもたちは、自然体験・野外活動を通して多くのことを学びます。例えば、「テントを立てられるようになった」「マッチ一本で火を起こせるようになった」など、一つ一つの「できた」という成功体験が自信となり、さらに学びを深めていくことができます。もちろん、自然を愛する心や友達との協力などの大切さも学びます。また、屋外での活動やテント生活など不便な中で我慢強さや楽しみを見つけたりして人間的な成長を期待することもできます。

わんぱくじやないとダメ。  
リーダーの素質がないとダメ。  
なんてことはありません。  
一緒に活動できるのを  
楽しみに待っています!



学校とは違う  
「学び」で広げる輪!  
自分の可能性を  
広げたい!

武雄市ジュニアリーダーズクラブ 会長  
植松丈登さん(武雄高校1年)

ジュニアリーダーズクラブは、市内中高生のボランティアサークルです。

「リーダー」と聞くと、難しいことをしているイメージがあると思  
いますが、キャンプやレクリエーション、リーダーシップに必要  
な要素を遊びの中から学んでいます。



僕は、わんぱくスクールに2年間参加し、一緒に活動してくれたジュニアリーダーに憧れて入りました。最初は何も分からず、人前に立つことも自分で考えて動くことも苦手でしたが、経験豊富な先輩たちやOBさんたちが一緒に考えてアドバイスしてくれるおかげで、少しずつスキルアップできています。

ジュニアリーダーは、わんぱく生のサポートに限らず、地域行事への参加やスキルアップのための研修会の開催など、年間を通して様々な活動をしています。現在16名で活動中です! 学校も学年も違う仲間と一緒に楽しく活動しませんか?

今しかできない  
ワクワクドキドキの体験を  
思いっきり  
楽しんでほしいです!

## 遊びから学ぼう!

### わんぱくスクール生徒募集

活動期間 4月～令和7年3月 全10回

対象者 市内の小学5・6年生で、  
年間をとおして参加できる人  
(子どもクラブの安全会に必ずご加入ください)

募集定員 24名

参加費 10,000円／年間

申込期間 3月29日(金)まで(定員になり次第締切)

申込方法 右記QRコードより様式をダウンロードし  
下記申込先へ提出または郵送

3月5日(火)  
から  
募集開始!!



### JLC(ジュニアリーダーズクラブ) 新メンバー募集

対象者 市内の中学生・高校生

参加費 1,000円／年間

申込期間 3月29日(金)まで

申込方法 右記QRコードより様式をダウンロードし  
下記申込先へ提出または郵送



OB顧問(左から)  
野中雄二さん、有森洋一さん、三ヶ島健さん

子どもの成長には直接体験が重要だという話を聞きます。直接体験とは、文字のとおり、実際に物や自然と関わる体験のこと、その中のひとつに「自然体験」があります。

わんぱくスクールでは、この「自然体験」を通して、団体行動をするうえで大切な協調性やコミュニケーション能力を身に着けることができます。

私たちは、わんぱくスクール・ジュニアリーダーズクラブでの経験を活かし、20年以上この活動に携わってきました。ここで感じたことはたくさんありますが、年代や地域を超えた交流やこの場で出会えた仲間と今でも交流があるところが何よりの魅力だと感じています。

協調性やコミュニケーション能力は、どこででも役立つもの。これが自然に身に着く体験がたくさん溢れているんです。

また、私たちが活動する姿を見て、新たにOBに

見て、触れて、感じることで  
自然と身に着く力がある!



なった子が参加してくれています。子どもの成長の手助けをする仲間が増えていくことはとても嬉しいですね。

この事業が始まって41年。今後も、子どもたちが楽しみながら自発的に学ぶことができるよう、市の担当者や指導者間で知識を共有し合い、活動していきたいです。

わんぱくスクール 保護者  
山崎陽子さん

自然体験をさせたいと思いながらも、ハードルが高く、諦めていた時に見つけたのがわんぱくスクール。野外活動に興味があった本人の希望で参加を決めました。慣れない環境でできつたこともあると思いますが、それすらも楽しいようです。特に、できるようになったことは目を輝かせて話してくれますし、この2年で成長を感じる場面が何度もありました。例えば、青島に出発する前日。息子が綺麗に詰めた荷物を見て、帰りはぐちゃぐちゃになっているだろうと思っていたのに整理整頓して帰ってきたこと。野外炊飯を経験して「水は大事に使わないといけないね」と話してくれたことなど、その成長は私たち親も驚くほどです。学んだことを私生活に活かそうとする姿を見て頼もしさを感じています。安全に活動させながら、人として大切なことを教えてくれる指導者さんには感謝しかありません。



学校や家庭ではできない貴重な体験をさせるにはぴったりな場所です。参加させてよかったですと心から思います。